



中筋小学校だより

校訓 ～ 強 身 體 正 しい 心 ～

舞鶴市立中筋小学校
学校だより 1 学期末号
令和 6 年 7 月 19 日発行
<http://nakasuji.maizuru.edumap.jp/>
☎ 75-0372



井戸端会議考



暑い日々が続きます。今年の夏も暑くなりそうです。先月にお知らせしましたが、この夏、熱中症について、「熱中症特別警戒アラート」が新たに設定されました。学校でも児童の健康に配慮して対応してまいりますので、夏休みには、ご家庭でもお子さんの健康管理と水の事故や交通事故防止等、安全管理をよろしく願いいたします。

猛烈な暑さや急な豪雨等が予測を超えてやってくるように、時代の移ろいや変化が激しく、現代は予測困難な社会と言われる。中でも ICT 技術の進展は目を見張るものがあります。時代の進行によって、かつてあったものが不要になっていく、失われていくことも目にします。井戸端会議もその一つではないでしょうか。辞書によると、かつての「長屋の女性たちが水くみや洗濯などをしながらする世間話」とあります。言うなれば雑談ですが、この雑談が大事でその中で互いを知り、いざという時に助け合うネットワークが形成されていたようです。そんな中で子育てについても知恵や学びを得ていたことでしょう。人間関係が希薄になったと言われる現代において、井戸端会議的な集まりやつながりは、社会総がかりで子どもを育てるために必要なこととも言えそうです。

一方、辞書には俗的な意味として「何人かが集まってする、無駄なおしゃべりや噂話」ともあります。井戸端会議では、様々な情報が飛び交い、時には人の噂話をするのもあったのでしょうか。井戸端会議そのものは、現代では見られなくなってきましたが、ICT の進展で、SNS 上で噂話などの情報が交わされることは変わってはいません。そう考えると昔も今も形を変えて井戸端会議は存在していると言えるかもしれません。

高度情報化社会の中で、我々は様々な情報に触れます。そんな中で大切にしなければならないことは、情報を鵜呑みにしないということではないでしょうか。様々な情報を得て、その情報を多面的な角度から吟味して、真実は何なのか、物事の本質はどういうことなのかを見極めることが必要です。一つの情報や噂話のみに反応して、人を傷つけたり、貶めたりすることにつながっては取り返しのつかないこととなります。現実には SNS 上の誹謗中傷によって自殺に至るような悲しい出来事が起こっています。

児童の指導にあたる我々にとってもこれは対岸の火事ではありません。子どもたち同士のトラブルの時に一方だけの言い分を聞いて対応したのでは、双方の納得やよりよい解決にはつながりません。子どもたちの心に大きな傷を残してしまう可能性もあります。指導の際は、冷静さを保ちつつ、双方の言い分を聞いたり、周囲の情報を吟味したりして適切に判断しなければなりません。自分に都合の悪いことは話したがりませんから、言ったことを鵜呑みにすることには大いに慎重であるべきと考えています。辞書による鵜呑みの意味である「人の言うことをよく分かりもせずそのまま受け入れること」に決してなっけいと思いません。

ただ「火のない所に煙は立たぬ」とも言います。誤解されて人の噂の種となるような軽はずみな言動や頑なな態度は厳に慎まなければと思います。要はそれぞれの立場に思いを馳せ、自らの行いを改めると共に、互いに許しあったり認めあったりするそんな心の在り様が最も大切と言えるのではないのでしょうか。

明日から夏休みに入ります。お子さんと触れ合う時間も増えると思います。保護者の皆様には、この機会にじっくりと子どもたちの話を聞いたり、考えを引き出したりするなど、様々な情報を集めていろいろな視点から、改めてお子さんを見つめ直す時間にしていただければ幸いです。お家の方と子どもたちの絆を深める井戸端会議が夏休みに数多く行われることを願っています。

最後に同じ校区に住んで支援学校や聾学校等に通学しているお子さんが、夏休み中に地域の行事と一緒に参加できますよう、ご配慮をよろしくお願いいたします。これからも厳しい暑さが続きそうです。皆様のご健康と夏休みが子どもたちにとって、事故なく実り多く意義あるものとなりますよう祈念しております。

校長 福井 博教 教職員一同

学 校 運 営 協 議 会

学校の運営に対して、ご意見をいただく学校運営協議会の委員の皆様をご紹介します。

1 年間お世話になります。よろしくお願いいたします。

会 長 福島 イツヨ 様 副会長 生橋 勝矢 様 委 員 網千 勝之 様 委 員 井上 豊彦 様
委 員 櫻井 ひろ子 様 委 員 甲斐嶋 祐介 様 委 員 曾根 章嘉 様

去る 7 月 11 日 (木) には、第 1 学期学校運営協議会を開催いたしました。今年度の学校運営について校長が、6 月のいじめアンケートの結果を教頭が説明した後、授業の様子を参観していただきました。一人一人の個性や学び方と人とのつながりを大切にしたい授業が見られたと評価いただくと共に、子どもたちの生きた学びに向けて貴重なご意見を頂戴しました。今後の学校運営に生かしてまいります。ありがとうございました。



8・9月主な行事予定 9月2日以降の授業終了時刻は、次号でお知らせします。

日	曜	主な行事等（感染症等の状況により変更する場合があります。）
8/29	木	始業式、大掃除、下校 11 時 55 分、自分で学習週間（8/29～9/6）
30	金	短縮4時間授業、分団会、下校 11 時 55 分
31	土	
9/1	日	
2	月	給食開始、通常校時授業、夏休み作品展 16:00～18:00、4年音楽を通じて未来を拓く青少年交流プロジェクト、2測定（たけのご学級）
3	火	5年野外活動（若狭湾青少年自然の家）、夏休み作品展 16:00～18:00、とんぼバスケなし
4	水	5年野外活動（若狭湾青少年自然の家）
5	木	2測定（1年）、スクールカウンセラー来校日、第7回PTA本部役員会 19:00
6	金	2測定（2年）、委員会活動、PTA登校指導、フッ化物洗口
7	土	科学作品展（総合文化会館小ホール）9:30～16:00
8	日	
9	月	2測定（3年）
10	火	2測定（4年）、とんぼバスケ 16:00～18:00
11	水	2測定（5年）
13	金	2測定（6年）、4校時授業参観、6校時クラブ活動（クラブ参観）、フッ化物洗口
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	とんぼバスケ 16:00～18:00
20	金	フッ化物洗口、運動会結団式 1校時
21	土	
22	日	
23	月	秋分の日
24	火	とんぼバスケ 16:00～18:00
25	水	とんぼクッキング（家庭科室）15:00～17:00、親子でトールペイント（図工室）15:00～16:30
26	木	折り紙教室（図工室）16:00～17:00
27	金	とんぼパソコン教室（多目的ル）16:00～18:00、フッ化物洗口
28	土	
29	日	
30	月	委員会活動（運動会の話合い）6時間目、5・6年生下校時刻 15:30



教育委員会より「学校閉鎖日」と期間中の緊急連絡先について

市内全小・中学校は、8月9日（金）～16日（金）の期間を「学校閉鎖日」として、原則不在になります。期間中の緊急連絡につきましては、市教育委員会へ電話をしていただきますようよろしくお願いいたします。状況に応じて学校の先生に連絡するなどの対応をさせていただきます。

いじめ相談ダイヤル（66-2210）、いじめ相談メール（esc-my-sodan@maizuru.ed.jp）は毎日受け付けます。

連絡先：舞鶴市教育委員会 学校教育課
 電話：090-3163-2452（下記期間中のみ）
 受付日時：8月9日（金）～16日（金）午前8時30分～午後5時15分まで
 ただし、土曜、日曜、8/12（月）の祝日は除く

